

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 21 September 2020



HIKMAWIYAH
NIM. 161130036

ABSTRAK

Nama : Hikmawiyah, NIM : 161130036, Judul : Implementasi Akad *Wadi'ah Yadu Dhamanah* Pada Produk Tabungan Muamalah (Studi di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon)

Tabungan dengan akad *wadi'ah yadu dhamanah* merupakan titipan murni yang harus dijaga dan dikembalikan setiap saat sesuai dengan kehendak pemiliknya. Praktiknya nasabah sebagai penitip dan Bank Syariah sebagai pihak yang ditipti disertai hak untuk menggunakan atau memanfaatkan dana tersebut. Sebagai balas jasa bank diperkenankan memberikan bonus kepada nasabah yang bersifat sukarela sesuai kebijakan bank dengan ketentuan tidak boleh diperjanjikan diawal yang dalam hal ini diatur oleh fatwa No. 02/DSN-MUI/IV/2000 tentang tabungan.

Berdasarkan latar belakang di atas maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana Mekanisme Pemberian bonus pada produk Tabungan Muamalah Menggunakan Akad *Wadi'ah Yadu Dhamanah* di Bank Syariah Muamalah Cilegon? 2. Bagaimana Implementasi Akad *Wadi'ah Yadu Dhamanah* pada Produk Tabungan Muamalah menurut Fatwa No.02/DSN-MUI/IV/2000 Tentang Tabungan di Bank Syariah Muamalah Cilegon?.

Penelitian ini bertujuan untuk 1). Untuk mengetahui Mekanisme pemberian bonus pada produk Tabungan Muamalah dengan menggunakan Akad *wadi'ah yadu dhamanah* di Bank Syariah Muamalah Cilegon. 2). Untuk mengetahui Implementasi Akad *Wadi'ah Yadu Dhamanah* pada Produk Tabungan Muamalah menurut Fatwa No.02/DSN-MUI/IV/2000 Tentang Tabungan di Bank Syariah Muamalah Cilegon.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field Research*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Dalam hal ini penulis menggunakan teknik pengumpulan data dengan observasi dan wawancara melalui bapak Rahmat Pamungkas selaku *manajer operasional* di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon, ibu Ijah, ibu Junaiah dan ibu Muhayati selaku nasabah produk tabungan *wadi'ah* di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon yang berkaitan dengan objek penelitian.

Kesimpulan dari penelitian ini yaitu: 1). Mekanisme pemberian bonus pada produk Tabungan Muamalah dengan akad *wadi'ah yadu dhamanah* dilakukan berdasar kepada aturan DSN MUI dan OJK. Dalam produk tersebut bank memberikan bonus kepada nasabah berupa bonus kompetitif, bonus diperoleh dari pendapatan utama yang berasal dari penyaluran dana berupa pembiayaan kepada nasabah debitur, presentasi besaran bonus diberikan tidak diperjanjikan di awal. 2). Implementasi akad *wadi'ah yadu dhamamanh* pada produk Tabungan Muamalah di Bank Syari'ah Muamalah Cilegon sudah sesuai syariat Islam dengan mengikuti standar ketentuan fatwa No. 02/DSN-MUI/IV/2000 tentang Tabungan dan dapat diterapkan secara optimal mengikuti ketentuan umum berdasarkan *akad wadi'ah yadu dhamanah*.



FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Syari'ah
Perihal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah	Di-
	a.n Hikmawiyah	Serang
	Nim: 161130036	

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Hikmawiyah, NIM. 161130036 yang berjudul **Implementasi Akad Wadi'ah Yadu Dhamanah pada Produk Tabungan Muamalah (Studi di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon)** telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 21 September 2020

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Atu Karomah, S.H., M.Si.
NIP. 19690214 199903 2 001

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.
NIP. 19591104 199403 1 002

**IMPLEMENTASI AKAD *WADI'AH YADU DHAMANAH* PADA
PRODUK TABUNGAN MUAMALAH
(Studi di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon)**

Oleh:

**HIKMAWIYAH
NIM. 161130036**

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

**Atu Karomah, S.H., M.Si.
NIP. 19690214 199903 2 001**

**H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.
NIP. 19591104 199403 1 002**

Mengetahui,

Dekan Fakultas
Syaria'ah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003**

**H. Masduki, S.Ag, M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001**

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Hikmawiyah, NIM: 161130036** yang berjudul “Implementasi Akad *Wadi’ah Yadu Dhamanah* pada Produk Tabungan Muamalah (Studi di Bank Syari’ah Mu’amalah Cilegon)” telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 2020

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Atu Karomah, S.H., M.Si.
NIP. 19690214 199903 2 001

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si.
NIP. 19591104 199403 1 002

PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT, atas karunia serta kemudahan yang telah diberikan.

Penulis persembahkan skripsi ini kepada keluarga yang selalu mendukung perjalanan studi penulis dan menghantarkan penulis menggapai harapan dan cita-cita. Untuk orang-orang yang penulis sayangi, kepada kedua orangtua

Abah tercinta Zaman

Emak tercinta Junaiah,

serta Abah tersayang, Abah Musonip

yang senantiasa menjadi cahaya bagi penulis, yang menjadi motivator bagi penulis, untuk menjadi manusia yang bermanfaat.

Terimakasih telah menjadi orang tua yang tangguh serta tulus dalam mendidik, merawat, dan senantiasa mendoakan anak-anaknya.

Terimakasih telah menjadi pelindung bagi keluarga, menjadi panutan dan kekuatan mempercayakan kepada diri penulis bahwa skripsi ini mampu penulis selesaikan dengan baik.

Terimakasih pula penulis ucapkan kepada aka Saefudin, aa Dadan Hermawansyah, eteh Dede Jahriah, ene sunariah, dan acengku tersayang Gozali, terimakasih telah memberikan cinta dan menjadi kekuatan dalam hidup penulis.

Semoga Allah senantiasa memberikan kita keselamatan dan kebahagiaan di dunia maupun di akhirat, Aamiin.

MOTTO

... قَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ : أَدِّ الْأَمَانَةَ إِلَى مَنْ ائْتَمَنَكَ وَلَا تَخُنْ مَنْ خَانَكَ

... “Rasulullah Saw bersabda: samadikanlah amanah kepada orang yang mempercayakan (menitipkan) kepadamu dan janganlah engkau berrkhianat kepada orang yang mengkhianatimu”.

(HR. At-Tirmidzi dan Abu Dawud)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Hikmawiyah, lahir di Serang pada tanggal 05 Februari 1997. Penulis merupakan anak ketiga dari lima bersaudara dari pasangan Ayahanda Zaman dan Ibunda Junaiyah. penulis lahir dari keluarga sederhana dan tinggal bersama orang tua di Kampung Cigarut Rt/Rw 001/001 Desa Sukamenak Kecamatan Baros Kabupaten Serang Provinsi Banten

Adapun jenjang pendidikan Formal yang penulis tempuh yaitu sekolah tingkat dasar di SDN Tejamari 2 tahun 2009/2010, kemudian sekolah tingkat menengah pertama di SMP IT Arraudhah Albantani lulus pada tahun 2012/2013, kemudian sekolah tingkat atas di MAN 1 Pandeglang lulus pada tahun 2016/2017, dan dilanjutkan keperguruan tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada fakultas Syariah jurusan Hukum Ekonomi Syariah pada tahun 2016/2017.

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif di keanggotaan Bidik Misi yang terhimpun dalam HMBM (Himpunan Mahasiswa Bidik Misi) dari tahun 2016 hingga tahun 2020. Demikian riwayat singkat penulis.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat dan karunia-Nya kepada penulis, karena atas izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga tetap tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah memberi petunjuk kepada umat manusia.

Dengan pertolongan dan izin Allah SWT penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Implementasi Akad Wadi'ah Yadu Dhamanah Pada Produk Tabungan Muamalah (Studi di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon)**. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum Pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan skripsi ini, penulis tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung ataupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak. Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak H. Masduki S.Ag, M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan Bapak H. Ade Mulyana S.Ag., M.SI., Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan dan bimbingannya dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Ibu Atu Karomah, SH.,M.H. sebagai pembimbing I yang telah membarikan nasihat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak H. Ade Mulayana, S.Ag.,M.Si. sebagai pembimbing II yang juga telah memberikan nasihat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Staf Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Bapak Rahmat Pamungkas *Manajer operasional* Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon yang telah membantu dalam penyediaan data sehingga dapat terselesaikannya skripsi ini.
8. Sahabat-sahabat seperjuangan HES-A juga teruntuk seblak grup (Ijah, Uum Munadiyah, Rina Tursina, Evajria Febrianti) yang telah memberikan semangat dan do'a kepada penulis. Yang dalam hal ini sangat berperan penting dalam proses penyelesaian skripsi penulis dari awal mulai niat pengajuan judul sampai pada proses skripsi ini terselesaikan dengan baik..

Dengan kerendahan hati, penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan dan masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya hanya atas Ridha Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya skripsi ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 21 September 2020

HIKMAWIYAH

NIM : 161130001

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS.....	iii
PERSETUJUAN.....	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN.....	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI.....	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Fokus Peneleitian	6
C. Rumusan Masalah.....	7
D. Tujuan Penelitian	7
E. Manfaat Penelitian	8
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	9
G. Kerangka Pemikiran.....	12
H. Metode Penelitian	21

I. Sistematika Pembahasan.....	23
BAB II KONDISI OBJEKTIF BANK SYARI'AH MU'AMALAH CILEGON	
A. Sejarah Perkembangan Bank Syariah Mandiri	25
B. Lokasi Penelitian.....	27
C. Visi dan Misi Bank Syari'AH Mu'amalah Cilegon.....	28
D. Struktur Organisasi Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon	30
E. Produk-Produk di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon.....	31
BAB III LANDASAN TEORI	
A. Akad	
1. Pengertian Akad.....	39
2. Unsur-Unsur Akad	42
3. Rukun-Rukun Akad	43
4. Syarat-Syarat Akad	45
5. Macam-Macam Akad.....	46
6. Berakhirnya Akad	48
B. Wadi'ah	
1. Pengertian Akad <i>Wadi'ah</i>	49
2. Dasar Hukum <i>Wadi'ah</i>	54
3. Rukun Dan Syarat <i>Wadi'ah</i>	56
4. Macam-Macam <i>Wadi'ah</i>	59
C. Fatwa DSN-MUI Tentang <i>Wadi'ah</i>	62

**BAB IV IMPLEMENTASI AKAD *WADI'AH YADU DHAMANAH* PADA
PRODUK TABUNGAN MUAMALAH DI BANK SYARI'AH
MU'AMALAH CILEGON**

A. Mekanisme Pengelolaan Produk Tabungan Muamalah di Bank Syari'ah
Mu'amalah Cilegon Dengan Menggunakan Akad *wadi'ah Yadu Dhamanah*
..... 64

B. Implementasi Akad *Wadi'ah Yadu Dhamanah* Pada Produk Tabungan
Muamalah di Bank Syari'ah Mu'amalah Cilegon 69

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan76

B. Saran-saran77

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN